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RENDA
aReajustes salariais 

em julho ficaram 
acima da inflação, 

mostra Fipe
Texto precisa ser aprovado pelos senadores antes do dia 28 de agosto

Pesquisa da Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas (Fipe), divulga-
da nesta quinta-feira (24), mostra que 
92,6% dos reajustes salariais fechados 
em acordos e convenções coletivas de 
trabalho em julho ficaram acima da 
inflação, considerado o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor (INPC).
O reajuste salarial mediano do sétimo 
mês do ano ficou em 5%, ante uma 
inflação acumulada nos 12 meses an-
teriores de 3%, o que representa um 
ganho real de 2%.
Julho foi o oitavo mês consecutivo com 
reajuste mediano de salário acima da 
inflação e o maior ganho real desde 
dezembro de 2022. No acumulado do 
ano, até julho, 78,4% dos reajustes fica-
ram acima do INPC. Em 2022, no mes-
mo período, essa proporção foi 20,5%.
A prévia de agosto, segundo a Fipe, 
mostra que 75% dos reajustes estão 
acima do INPC, com reajuste mediano 
salarial de 5% para o INPC de 3,5%.
A pesquisa da Fipe é baseada em infor-
mações do Mediador do Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE), a partir dos 
resultados das negociações coletivas.

Câmara aprova MP que aumenta
salário mínimo e amplia isenção do IR

Câmara dos De-
putados aprovou 
na noite desta 
quarta-feira (23) 
o texto da Me-
dida Provisória 

1.172/23, que reajusta o salário 
mínimo para R$ 1.320 e amplia 
a faixa de isenção da tabela do 
Imposto de Renda. O texto segue 
para o Senado.
Desde 1º de maio, o salário mí-
nimo aumentou de R$ 1.302 para 
R$ 1.320, quando o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva editou a 
MP, que entrou em vigor. Porém, 
o texto precisa ser aprovado pelos 
deputados federais e senadores 
ou perde a validade. 
O relator da MP, deputado Mer-
long Solano (PT-PI), incluiu no 
texto a política de valorização do 
salário mínimo, que prevê au-
mento real equivalente à variação 
positiva do Produto Interno Bru-
to (PIB) de dois anos anteriores 
ao de vigência do novo valor. A 
política entrará em vigor a partir 
de 2024, quando o salário míni-
mo deve chegar a R$ 1.461.

Isenção do IR
Foi incluída ainda ampliação 
da faixa de isenção do Impos-
to de Renda da Pessoa Física 
(IRPF). Quem ganha até R$ 

A

2.640 ao mês não terá de pagar 
imposto de renda. Atualmente, a 
isenção é para quem recebe até R$ 
1.903,98 mensais.

Offshore
A proposta de tributar rendimentos 
no exterior, trust (empresa estran-
geira que terceiriza administração de 
bens de um grupo ou família) e of-
fshore (empresa de investimento no 
exterior) que tinha sido incorporada 
ao texto da MP 1.172/23 foi retirada 
após a votação de um destaque. O go-
verno argumentou que a tributação 
serviria para cobrir a renúncia fiscal 

com a correção da tabela do Imposto 
de Renda. 
Com a resistência de parlamentares 
à tributação das offshores, o gover-
no chegou a um acordo com lide-
ranças partidárias e decidiu trans-
ferir o tema para um projeto de lei 
e passar a tributar os fundos exclu-
sivos, instrumentos personalizados 
de investimentos, com um único 
cotista, que exigem pelo menos R$ 
10 milhões de entrada. 
Além de R$ 10 bilhões de arrecadação 
anual a partir de 2024, serão arrecada-
dos R$ 3 bilhões neste ano para finan-
ciar a ampliação da faixa de isenção.
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PROGRAMA DESENROLA

Próxima etapa voltada para devedores pessoas físicas com renda bruta mensal de até dois salários mínimos ou que estejam 
inscritos no CadÚnico para Programas Sociais do Governo Federal

Ações de combate à tuberculose serão realizadas no Rio

Portaria da Fazenda define tarifa para
bancos e regras do leilão de dívidas

Ministério da Fazenda pu-
blicou portaria com proce-
dimentos para a próxima 
etapa do Programa Desen-
rola Brasil, que atenderá a 
Faixa 1, voltada para deve-
dores pessoas físicas com 

renda bruta mensal de até dois salários mí-
nimos ou que estejam inscritos no Cadastro 
Único (CadÚnico) para Programas Sociais 
do Governo Federal. 
Dentre as regras, a portaria estabelece que 
os agentes financeiros habilitados no De-
senrola Faixa 1 farão jus ao recebimento de 
tarifa de 2,5% do valor do principal da dí-
vida renegociada, no caso de financiamen-
to, pelos serviços prestados aos credores. 
O texto também define os requisitos para 
a realização do leilão de dívidas pelas insti-
tuições financeiras.
O ato está no Diário Oficial da União 
(DOU) em edição extraordinária da terça-
-feira, 22, e é assinado pelo secretario exe-
cutivo da Fazenda, Dario Durigan.
A próxima etapa do programa deve ser 
inaugurada em setembro, conforme o go-
verno já anunciou. A primeira fase foi 
iniciada em 17 de julho, dedicada exclusi-
vamente à Faixa 2, que inclui dívidas ban-
cárias de clientes com renda mensal supe-
rior a 2 salários mínimos e menor que R$ 
20 mil e que não estejam no CadÚnico. 
Segundo dados da Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban), no primeiro mês do 
programa, foram registrados R$ 9,5 bilhões 

em volume financeiro negociados.
Quanto ao leilão das dívidas, a portaria da 
Fazenda traz algumas condições. Dentre 
elas, a data de início da inadimplência deve 
ser limitada aos exercícios de 2019, 2020, 
2021 ou 2022, e a determinação de que haja 
agrupação em lotes de dívidas de uma mes-
ma modalidade.
"O processo competitivo (...) será realizado 
pela entidade operadora sob a forma de lei-
lão fechado de maior desconto e delimitará 
os contratos que farão jus à garantia de co-
bertura de risco pelo Fundo de Garantia de 
Operações (FGO)", cita a portaria.
"Na condução do processo competitivo, 
a entidade operadora deverá: constituir 
lotes aplicando critérios que estimulem a 
competição entre credores em condições 
isonômicas; constituir lotes de créditos 
de microempreendedores individuais, de 
microempresas e de empresas de peque-
no porte; definir descontos mínimos para 
participação em cada modalidade de dí-
vida; atribuir para cada lote o valor cor-
respondente aos recursos destinados pelo 
FGO para cobertura do risco das opera-
ções do Desenrola Brasil - Faixa 1; e dar 
conhecimento aos credores, previamente 
à etapa de oferta de descontos, a respeito 
dos lotes em que foram inseridos os seus 
contratos e do desconto mínimo atribuído 
a cada um deles", acrescenta.
O credor interessado em participar do pro-
cesso competitivo deverá informar por meio 
da plataforma digital o desconto ofertado 

O

para cada um dos contratos que constarem 
de determinado lote, ressalta a portaria. Essa 
plataforma digital está sendo finalizada pelo 
governo para permitir o funcionamento da 
segunda etapa do Desenrola.
"Já criamos a plataforma, ela está pronta. Es-
tamos em uma fase em que estamos batendo 
os dados dos milhões de créditos do Serasa, 
do SPC, com os dados dos credores para 
atualizar o valor de todas as dívidas antes da 
gente fazer o leilão", disse o secretário de Re-
formas Econômicas do Ministério da Fazen-
da, Marcos Barbosa Pinto, no último dia 17.
"Na sequência, faremos o leilão dessas dí-
vidas para incentivar os credores a ofere-
cerem descontos maiores à população, e 
assim que esse leilão estiver pronto, no final 

de setembro, nós abriremos a plataforma 
para toda a população", completou.
A portaria publicada na terça-feira traz ain-
da mudanças em regras anteriores da Faixa 
1, o que, na prática, amplia o número de de-
vedores que poderá ser alcançado.
Dentre outras modificações, agora também 
serão admitidas nessa faixa as dívidas que, 
cumulativamente: tenham sido removidas 
de cadastros de inadimplentes por terem 
sido adquiridas por terceiros, inclusive em-
presas securitizadoras e fundos de investi-
mento em direitos creditórios; tenham sido 
reinseridas pelo adquirente em cadastros 
de inadimplentes entre 1º de janeiro de 
2023 e 28 de junho de 2023; e estejam com 
registro ativo em 28 de junho de 2023.

Ações comunitárias de combate à tuber-
culose serão realizadas em várias áreas 
do Rio a partir desta sexta-feira (25). A 
iniciativa faz parte da Rede de Comu-
nidades Saudáveis e assessorados pelo 
Centro de Promoção da Saúde (Cedaps). 
De acordo com o sistema da prefeitura, 
em 2022, o município teve o maior nú-
mero de confirmações da doença, so-
mando 9.813. Já até julho deste ano fo-
ram registrados 5.631 casos.
A tuberculose é a segunda doença mais 
letal no mundo e que, cada vez mais, afeta 
os brasileiros e, principalmente, os cario-
cas. Segundo o Ministério da Saúde, des-
de 2001, foram registrados no estado do 
Rio de Janeiro, cerca de 324 mil casos da 
doença. Apenas São Paulo está na frente, 
com mais de 438 mil confirmações. No 
total de diagnósticos no Rio, foram 166 
mil, o que significa quase 10% de todos os 
pacientes no país. Com isso, é o municí-
pio com mais casos no século XXI.

Confira a programação
Organizados pela Associação da Diversida-
de em Direitos Humanos do Rio (ADDH 
-RJ), dois acontecem, às 11h, na Gamboa, 
no Centro, na sexta (25), e, no domingo 
(27), na Praça do Lido, em Copacabana, 
Zona Sul. Os eventos contarão com camelô 
educativo e rodas de conversa com infor-
mações referentes à tuberculose.
Na quinta (31), será a vez de Magé, na Bai-
xada, com roda de conversa, às 14h. O en-
contro é organizado pela Associação de Ca-
ranguejeiros e Amigos do Mangue de Magé 
(ACAMM), em parceria com o Comitê da 
Cidadania Bem-Aventurado.
Para encerrar, no sábado, (2), às 14h, o even-
to ocorrerá na Ilha do Governador, na Zona 
Norte, com a roda de conversa “Vamos falar 
sobre Tuberculose?”, comandada pelo Movi-
mento de Mulheres Maria Pimentel Marinho.
"A realização dessas ações de combate à tu-
berculose é essencial para não deixarmos 
que ela assole a população carioca, prin-

cipalmente os que vivem em situação de 
vulnerabilidade. Esses números são muito 
preocupantes. A nossa ideia é levar infor-
mação e mobilizar as mais diversas regiões 
da cidade, e com o apoio do Fórum TB-RJ 
– fundado há 20 anos por organizações da 
sociedade civil –, vamos continuar na luta 
incessante por políticas públicas susten-
táveis, inclusivas e saudáveis", diz Wanda 
Guimarães, cofundadora do Cedaps, assis-
tente cocial e coordenadora-geral da frente 
de prevenção e cuidado da instituição.
Entre as metas do Plano Nacional pelo fim 
da doença como problema de saúde pública 
estão: alcançar uma redução de 90% do co-
eficiente de incidência da tuberculose e uma 
redução de 95% no número de mortes pela 
doença no país até 2035, quando compara-
dos aos dados de 2015. Para o Brasil, significa 
que é necessário reduzir o coeficiente de in-
cidência para menos de 10 casos por 100 mil 
habitantes e reduzir o número de óbitos pela 
doença para menos de 230 ao ano, até 2035.
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Novo texto aumenta pena para crime de tráfico de drogas envolvendo militares - Foto: Divulgação

ATUALIZAÇÃO

Projeto também manda para justiça comum casos de acusados de violência contra mulher

Ministro da Defesa pede nomes de militares que se reuniram com hacker

Senado aprovou nesta 
terça-feira, 22, projeto 
que atualiza o Código 
Penal Militar, cujo texto 
original foi editado du-
rante a ditadura militar. 

Entre as mudanças está artigo que deixa 
de qualificar como crime militar a violên-
cia doméstica e sexual cometida contra 
mulheres. Com essa alteração, militares 
acusados desses crimes responderão pro-
cesso na Justiça comum. Caso os crimes 
sejam cometidos dentro de instalações 
das Forças Armadas, o processo perma-
necerá na esfera militar.
O projeto agora vai à sanção do presidente 
da República. O novo texto aumenta a pena 
para crime de tráfico de drogas envolvendo 
militares. A pena máxima era de 5 anos e 
subiu para 15 anos. O militar que for fla-
grado sob efeito de drogas no serviço pode 
ser condenado a até cinco anos de prisão.

A nova versão do Código Penal Militar su-
primiu dispositivos da versão original que 
permitiam enquadrar alunos de escolas 
militares com menos de 18 anos como se 
fossem adultos.
A atualização do Código ainda ajustou 
o texto para a classificação de crimes 
hediondos aprovada em 1990 que inclui 
nessa categoria crimes como estupro e 
extorsão mediante sequestro. O texto 
aprovado no Senado manteve a redação 
que já tinha sido votada na Câmara.
Quando o projeto foi apreciado pelos de-
putados no ano passado, um acordo per-
mitiu que fosse retirado do texto trecho 
que poderia eximir de culpa militares que 
matassem alguém no exercício da atividade 
profissional, a chamada excludente de ilici-
tude. Na época, a proposta foi considerada 
como um cheque em branco para assegurar 
que policiais militares não fossem punidos 
durante operações de segurança.

O ministro da Defesa, José Múcio Monteiro, 
afirmou nesta quarta-feira (23), em Brasília, 
que enviou ofício ao ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal Federal (STF), 
para pedir os nomes dos militares das Forças 
Armadas que teriam se reunido com o hacker 
Walter Delgatti Netto. . A informação foi dada 
após Múcio se reunir com o diretor-geral da 
Polícia Federal (PF), Andrei Rodrigues.  
Segundo depoimento de Delgatti à Comis-
são Parlamentar Mista de Inquérito que 
investiga os atos antidemocráticos de 8 de 
janeiro, o encontro com os servidores da 
Defesa tinha por objetivo a elaboração de 
relatório das Forças Armadas sobre segu-
rança nas urnas eletrônicas e a obtenção de 
informações sobre o código-fonte do equi-
pamento. A intenção era usar o documento 
para questionar a integridade do sistema 
brasileiro de votação. Aos parlamentares, o 
hacker disse que orientou os militares res-
ponsáveis por produzir o documento, en-
tregue no dia 9 de novembro de 2022.

Segredo de Justiça
"Mandamos um ofício [para a PF] na sexta-
-feira [18], após as declarações do Delgatti 
lá na CPI. Ele [Andrei Rodrigues] nos res-
pondeu ontem [22] que não poderia forne-
cer nenhuma informação porque o processo 

está em segredo de Justiça, e só quem pode-
ria fornecer isso era o ministro Alexandre 
de Moraes. Imediatamente, nós mandamos 
para o ministro Alexandre de Moraes o 
nosso pedido, anexamos a cópia do ofício 
que recebemos da Polícia Federal e estamos 
aguardando", afirmou Múcio a jornalistas na 
sede da PF. Alexandre de Moraes é o relator 
dos inquéritos que investigam os atos golpis-
tas do dia 8 de janeiro, em Brasília.
Na CPMI, Delgatti Netto revelou que esteve 
cinco vezes no Ministério da Defesa, entrou 
pela porta dos fundos do prédio, e que se 
reuniu com o então ministro da Defesa, o 
general Paulo Sérgio Nogueira de Oliveira, 
e com servidores ligados a área de Tecnolo-
gia da Informação da pasta.
Ainda segundo Delgatti, como a análise do 
chamado código-fonte da urna eletrônica 
só poderia ser feita na sede do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), os técnicos do 
Ministério da Defesa repassavam a ele as 
informações colhidas no tribunal. Delgatti 
ainda assegurou que o relatório das Forças 
Armadas sobre o sistema eleitoral foi inte-
gralmente orientado por ele.

Investigação
José Múcio afirmou ter determinado uma 
varredura nas câmeras de segurança do edi-

fício-sede do Ministério da Defesa, mas não 
encontrou registros de entrada de Delgatti 
Netto ou de reuniões dele com militares no 
prédio. "Fizemos, não existem imagem nas 
câmeras, porque elas têm um prazo de dura-
ção. Não existe nenhum registro, nós não te-
mos ainda e também não queremos transfor-
mar todas as pessoas no Ministério da Defesa 
em suspeitos", disse o ministro, reforçando o 
interesse em abrir procedimentos de investi-
gação internos apenas quando souber oficial-
mente quem seriam os militares envolvidos.
O ministro também assegurou que o "am-
biente nos quarteis é de absoluta tranquilida-
de" e que as Forças Armadas têm consciência 
de que precisam colaborar com as investiga-
ções, e "separar o joio do trigo". "É como num 
time de futebol, se tem um jogado indiscipli-
nado, ele é expulso e o time continua".
Múcio afirmou ainda que a reunião com An-
drei Rodrigues foi para formalizar um con-
vite ao diretor-geral da PF para participar do 
evento de celebração do Dia do Soldado, no 
próximo dia 25 de agosto. "Para mim é im-
portantíssima a presença dele, eu fiz questão 
de vir pessoalmente, poderia ter dado um 
telefonema, mas era tão importante para nós 
a presença dele, do ministro [Flávio] Dino 
e de todo o governo, para a gente mostrar à 
sociedade que estamos todos de um lado só".

O

Senado aprova mudanças no Código Penal 
Militar; tráfico de drogas terá pena maior
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O envio feito por Bolsonaro foi descoberto pela Polícia Federal, que o inti-
mou para explicar a difusão de fake news - (crédito: Douglas Magno/AFP)

Ex-presidente confirmou a informação obtida pela PF, que descobriu que ele enviou mensagens com 
notícias falsas sobre o STF e o sistema eleitoral a empresário

REDE DE DESINFORMAÇÃO

ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) confirmou, nesta 
quarta-feira (23/8), o envio 
de uma mensagem falsa, 
sobre o processo eleitoral 
brasileiro, ao empresário 

Meyer Nigri. O ato de Bolsonaro foi des-
coberto pela Polícia Federal, que o intimou 
para explicar a difusão de fake news.
A confirmação foi feita por Bolsonaro em 
conversa com a Folha de S. Paulo. “"Eu man-
dei para o Meyer, qual o problema? O [mi-
nistro do Supremo Tribunal Federal e então 
presidente do Tribunal Superior Eleitoral 
Luís Roberto] Barroso tinha falado no ex-
terior [sobre a derrota da proposta do voto 
impresso na Câmara, em 2021], eu sempre 
fui um defensor do voto impresso", disse.
Além disso, o ex-presidente afirmou que não 
integrava o grupo para o qual o empresário 
repassou as mensagens.Bolsonaro ressaltou 
que "trocava informações" em conversas 
particulares com os empresários. O político 
foi intimado pela Polícia Federal (PF) para 
prestar depoimento no dia 31 de agosto.

Entenda o caso
De acordo com a Polícia Federal, foi en-
contrado no celular do empresário Meyer 

Joseph Nigri, dono da empresa Tecnisa, um 
diálogo com um contato arquivado com o 
nome de "Bolsonaro 8". A conversa teria 
ocorrido antes do empresário enviar men-
sagens de estímulo a um golpe de Estado a 
um grupo de Whatsapp intitulado "Empre-
sários & Política'. Além de repassar o conte-
údo enviado por "Bolsonaro 8" ao grupo de 
empresários, Joseph Nigri teria retornado 
a "Bolsonaro 8" e dito que a mensagem foi 
"repassada a vários grupos".
O ministro Alexandre de Moraes, relator do 
inquérito que apura a participação de empre-
sários em conversas sobre possíveis formas de 
promover um golpe, arquivou investigações 
contra os empresários Afrânio Barreira Filho, 
José Isaac Peres, José Koury Junior, Ivan Wro-
bel, Marco Aurélio Raymundo e Luiz André 
Tissot. No entanto, o magistrado concedeu 
mais dois meses para que a PF investigue 
Meyer Joseph Nigri e Luciano Hang. 
Em relação a Luciano Hang, dono da loja 
Havan, Moraes afirmou que, de acordo 
com a PF, há necessidade de extração e aná-
lise do material apreendido em seu celular, 
em razão da ausência do fornecimento das 
senhas pelo investigado. O ministro infor-
mou que a corporação ainda trabalha no 
processo de identificação das senhas.

O Supremo Tribunal Federal (STF) confir-
mou que retomará nesta quinta-feira (24) 
o julgamento sobre descriminalização do 
porte de drogas para consumo pessoal. O 
processo foi incluído na pauta de julga-
mento no início desta noite. A sessão está 
prevista para começar às 14h.
O julgamento foi suspenso no dia 2 de 
agosto, quando foi formado placar de 4 vo-
tos a 0 para descriminalização somente do 
porte de maconha para uso pessoal.
Durante o julgamento, o STF vai decidir se 
a Corte pode determinar a descriminaliza-
ção, se a medida vai valer para todos os ti-
pos de drogas ou somente a maconha, além 
de definir a quantidade que deve ser consi-
derada para caracterizar o uso pessoal.

O

Bolsonaro confirma envio de fake news 
a empresário: "Qual o problema?"

Descriminalização de drogas para 
uso pessoal volta à pauta do STF

REGRAS
O Supremo julga a constitucionalidade do Arti-
go 28 da Lei das Drogas (Lei 11.343/2006). Para 
diferenciar usuários e traficantes, a norma pre-
vê penas alternativas de prestação de serviços à 
comunidade, advertência sobre os efeitos das 
drogas e comparecimento obrigatório a curso 
educativo para quem adquirir, transportar ou 
portar drogas para consumo pessoal.
A lei deixou de prever a pena de prisão, mas 
manteve a criminalização. Dessa forma, usuá-
rios de drogas respondem a inquérito policial e 
processos judiciais que buscam o cumprimento 
das penas alternativas.
No caso concreto que motivou o julgamento, a 
defesa de um condenado pede que o porte de 
maconha para uso próprio deixe de ser consi-
derado crime. O acusado foi detido com três 
gramas de maconha.
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IRREGULARIDADES 
PM descobre fábrica clandestina 
de suplementos em Campo Grande

Homem é encontrado morto dentro
de mala após encontro por aplicativo

Na empresa, pelo menos 10 funcionários foram encontrados trabalhando

Operação da PM na Mangueirinha, em Duque de Caxias, tem dois 
mortos, um ferido e um preso; frentista foi atingido por bala perdida

Polícia Militar descobriu 
uma fábrica clandestina 
de suplementos alimen-
tares, nesta quarta-feira 
(23), na Estrada do Guan-
du, em Campo Grande, 

na Zona Oeste do Rio. A gerente do es-
tabelecimento foi presa e os proprietários 
indiciados por crime contra a ordem eco-
nômica e relações de consumo.
De acordo com a corporação, agentes do 
40º BPM (Campo Grande) foram acio-
nados para verificar uma denúncia sobre 
uma empresa. Na fábrica, pelo menos 10 

funcionários foram encontrados traba-
lhando. Além disso, foi constatado que o 
ambiente de produção dos suplementos 
não era o apropriado.
Em seguida, os agentes da Anvisa e a pe-
rícia da Polícia Civil foram acionada. A 
ocorrência foi encaminhada para a 35ª DP 
(Campo Grande).
De acordo com a Polícia Civil, os funcioná-
rios foram ouvidos, e em seguida, liberados. 
A gerente da empresa foi presa e os proprie-
tários foram indiciados por crime contra a 
ordem econômica e relações de consumo. 
A investigação segue em andamento.

A fábrica clandestina de suplementos alimentares fi-
cava localizada em Campo Grande - Foto: Divulgação

Um homem, de 36 anos, foi encontrado 
morto dentro de uma mala na segunda-fei-
ra, 21, em Curitiba. Conforme a Polícia Ci-
vil do Paraná (PCPR), Ronieverson Pedro-
so Lopes estava desaparecido desde o dia 17 
de agosto. Um suspeito, 21, que não teve a 
identidade revelada, foi preso em flagrante 
por homicídio e ocultação de cadáver.
Segundo a investigação, durante as dili-
gências realizadas pela Polícia Civil, foi 
constatado que Lopes teria conversado 
com um homem por aplicativo de encon-
tro momentos antes de desaparecer. Ainda 
de acordo com a polícia, a motivação do 

crime está ligada a desentendimentos en-
tre a vítima e o suspeito do crime.
Os policiais civis localizaram o suspei-
to, que admitiu ter se encontrado com a 
vítima na própria residência, no bairro 
Cajuru. No dia do crime, os envolvidos 
discutiram e o homem desferiu diversos 
golpes de martelo contra a vítima.
"Após ter desferido os golpes, o indivíduo 
colocou o corpo da vítima em uma mala 
e transportou até um local próximo da re-
sidência, onde abandonou o carro com o 
corpo. No dia seguinte, voltou no local e 
conduziu o veículo até uma região de mata, 

deixando a mala", afirma Iara Dechiche, de-
legada da PC-PR.
Nas redes sociais, o Centro de Hematologia 
e Hemoterapia do Paraná (Hemepar), uni-
dade da Secretaria de Estado de Saúde, onde 
Lopes trabalhava, lamentou a morte do fun-
cionário. "Nosso amigo foi encontrado sem 
vida. Vamos lembrar dos dias bons, as trocas 
de ideias, as melhorias que tivemos com seu 
convívio", publicou a instituição.
Segundo a ocorrência, a Polícia Civil apu-
rou ainda que o veículo da vítima foi ven-
dido por um aplicativo de mensagens. As 
investigações seguem em andamento.

Dois homens morreram, um ficou ferido 
e um quarto foi preso durante uma ope-
ração da Polícia Militar, na manhã desta 
quarta-feira, nas comunidades Sapo, Corte 
8, Lagoinha e Dick, no Complexo da Man-
gueirinha, em Duque de Caxias, na Baixa-
da Fluminense. Os mortos, de acordo com 
a PM, são suspeitos de tráfico. Um deles, 
conhecido como Beto do Sapo, é apontado 
como o maior ladrão de cargas da região. 
Um frentista foi atingido por balas perdidas 
durante o confronto.
A PM informou que a operação visa a a re-
primir roubos de veículos, de cargas e a pe-

destres. A corporação também vai instalar, 
ainda nesta quarta, três bases no Complexo 
da Mangueirinha, apontado como um dos 
locais mais violentos da Baixada.
De acordo com a PM, o tiroteio na Man-
gueirinha ocorreu na altura do Viaduto do 
Centenário, quando agentes se depararam 
com Beto do Sapo e os demais suspeitos 
num jipe Renegade branco. A corporação 
afirma que os policiais foram atacados a ti-
ros e revidaram. Após o confronto, os PMs 
acharam os três fuzis no carro.
Durante o confronto, o frentista Jefferson 
Santos Grijo de Lima, de 27 anos, foi atin-

gido por balas perdidas no braço esquerdo 
e na perna direita. Ele, que estava dentro de 
um carro em horário de descanso, foi levado 
para o Hospital municipalizado Adão Perei-
ra Nunes, também em Caxias. Segundo a 
unidade, Jefferson teve uma fratura no braço 
ferido. O estado de saúde dele é estável.
A área onde ocorreu o tiroteio foi isolada para 
a realização da perícia da Delegacia de Homi-
cídios da Baixada Fluminense (DHBF).
Atuam na Mangueirinha equipes do 15º BPM 
(Duque de Caxias). Uma ambulância do Gru-
pamento Especial de Salvamento e Ações de 
Resgate (Gesar) acompanha a operação.

A

Ronieverson Pedroso Lopes estava desaparecido desde 
o dia 17 de agosto - Foto: Reprodução: redes sociais
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CRIME
MUITAS PERGUNTAS

Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC) 
começou a ouvir, nes-
ta quarta-feira (23), 
familiares e amigos 
de Gilsonei Vascon-

celos Xavier, de 35 anos, encontra-
do morto no último domingo (20), 
horas após ter ido ao Garota Vip, no 
Parque Olímpico, na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio. A Polícia Civil 
pretende descobrir as circunstâncias 
da morte do barbeiro, que teve o cor-
po encontrado em um condomínio 
da Aeronáutica, que fica ao lado do 
local do evento. A família da vítima 
acredita que ele tenha sofrido agres-
sões no festival. 
Inicialmente, parentes foram infor-
mados de que a vítima poderia ter 
morrido ao cair do muro que cerca 
a área militar, mas souberam depois, 
por meio de uma publicação nas re-
des sociais, que Gilsonei teria sido 
agredido por um homem, após ser 
retirado do evento, por conta de uma 
suposta confusão com uma mulher. 
Entretanto, em entrevista ao 'RJ1' da 
TV Globo, nesta quarta-feira, uma 
amiga do barbeiro afirmou acredi-
tar que o ataque pode ter partido de 
seguranças do Garota Vip e que eles 
teriam levado o corpo para fora do 
local, para que o festival não fosse 
responsabilizado. 
"O que a gente sabe é que houve esse 
ocorrido trágico, aonde os seguran-
ças o arrastaram, espancaram e que 
levaram o corpo dele até esse muro 
da Aeronáutica e jogaram o corpo 
dele até lá. A gente acredita que o 
evento, para não se responsabilizar 
do caso, pegou ele (Gilsonei) e 'de-
sovou' nesse lugar, jogou ele nesse 
muro. A gente precisa muito, a gente 
faz um apelo, que peçam, comentem 
e compartilhem pedindo as filma-
gens. A gente quer as filmagens, a 
gente precisa saber o que aconteceu", 
declarou Pollyana Faria, que afir-
mou ainda que a família não recebeu 
apoio da organização do evento.
"O Garota Vip não prestou nenhum 
tipo de solidariedade. Eu entrei em 

contato com o Garota Vip pelo Ins-
tagram, 'direct', mandei mensagem 
para um dos produtores e não ob-
tive respostas, alguns responderam 
"lamento", outros responderam que 
não participaram do evento e não 
sabem", desabafou. Além de Pollya-
na e parentes da vítima, o amigo de 
Gilsonei que estava com ele no Garo-
ta Vip também presta depoimento à 
especializada hoje. 
A DHC vai analisar imagens de câ-
meras de segurança do Garota Vip, 
dos arredores do evento e do con-
domínio da Aeronáutica. O laudo 
inicial da necropsia apontou lesões 
que podem ou não ter relação com a 
morte e que a vítima teve uma bron-
coaspiração. Exames complementa-
res estão sendo realizados para de-
finir a causa da morte. A delegacia 
ainda não descarta que Gilsonei pos-
sa ter sofrido lesão corporal seguida 
de morte, nem que ele pode ter mor-
rido na queda do muro do condomí-
nio militar.
O corpo dele foi sepultado nesta ter-
ça-feira (22), no Cemitério do Ca-
cuia, na Ilha do Governador. O bar-
beiro deixa dois filhos de oito meses 
e 4 anos. Em nota, a organização do 
Garota Vip disse que, há sete anos, 
se preocupa e adota "todos os cui-
dados necessários para que o nosso 
público se sinta seguro e completa-
mente satisfeito com a experiência" e 
que não foi comunicada pelos órgãos 
públicos sobre ocorrências durante o 
festival, mas soube da morte de Gil-
sonei 36 horas depois, por meio de 
veículos de comunicação. 
No comunicado publicado nas redes 
sociais, os responsáveis pelo even-
to no Rio informaram também que 
estão à disposição das autoridades 
para contribuir "no que for possível e 
ao seu alcance" com as investigações 
e que têm "total interesse na eluci-
dação de todos os fatos, reiterando 
o total auxílio na busca e forneci-
mento de informações necessárias à 
elucidação dos fatos" e se solidarizou 
com a família do barbeiro. Confira a 
íntegra da nota abaixo. 

'A gente precisa saber o que aconteceu', diz 
amiga de barbeiro morto após Garota Vip

Família acredita que Gilsonei Vasconcelos Xavier, de 35 anos, pode ter sido 
agredido por seguranças do festival

A
Um rato provocou pânico dentro de um ôni-
bus da linha 803 (Senador Camará x Taquara), 
na manhã desta quarta-feira (23). Imagens ob-
tidas pelo DIA mostram passageiros subindo 
nos bancos do veículo para escapar do animal.
No vídeo, é possível observar o roedor 
passando para a parte traseira do ônibus, 
enquanto várias pessoas gritam para o 
motorista abrir a porta.
Procurada pela reportagem, a Rio Ônibus 
informou que todos os veículos em opera-
ção na cidade passam pelo processo de re-
visão antes de sair e ao chegar nas garagens.
"Lixos, sujeiras e restos de alimentados en-
contrados nos veículos, são resultado do 
comportamento dos próprios usuários. 
Resíduos deixados nos veículos, favorecem 
a proliferação de insetos e episódios como 
este, apesar da dedetização periódica dos 
coletivos", informa a nota.

Rato causa confusão 
e gritaria dentro de 

ônibus no Rio

Corpo de Gilsonei Vasconcelos Xavier, 35, 
foi achado em um terreno da Aeronáuti-
ca - Foto: Reprodução/Redes Sociais

Nota do Garota Vip
"O Garota VIP RJ tem como principal 
objetivo levar alegria e entreteni-
mento às pessoas que o frequentam.
Há 7 anos, nós do Garota Vip Rio de 
Janeiro, nos preocupamos e adota-
mos todos os cuidados necessários 
para que o nosso público se sinta 
seguro e completamente satisfeito 
com a experiência.
Destacamos a inexistência de qual-
quer intercorrência registrada no 
local e durante o evento pelos ór-
gãos públicos, nesta oportunidade, 
ou seja, após 36 horas do térmi-
no do evento, tomamos conheci-
mento, através de alguns veículos 
de comunicação, da lamentável e 
consternada tragédia envolvendo 
Gilsonei, falecido e cujo corpo teria 
sido encontrado no interior de um 
condomínio militar, localizado nas 
imediações do Parque Olímpico.
A produção do evento se coloca à dis-
posição das autoridades para contri-
buir no que for possível e ao seu alcan-
ce, solidarizando-se com os familiares 
de Gilsonei nesse momento difícil.
Registramos, ainda, total interes-
se na elucidação de todos os fatos, 
reiterando o total auxílio na busca 
e fornecimento de informações ne-
cessárias à elucidação dos fatos."

Mulher é esfaqueada 
por marido em 

Queimados

Uma mulher foi esfaqueada pelo marido que 
teria tido um suposto surto mental, na manhã 
desta terça-feira (22 de agosto), no bairro Vale 
Ouro, limite entre Queimados e Nova Iguaçu. 
A vítima foi identificada como Kátia, ela foi 
socorrida e está em estado grave no hospital.
De acordo com as informações, César foi visto 
no bairro Eldorado, sem roupa e apresentava 
sinais de problemas mentais.
Testemunhas afirmaram que ele teria saído 
de dentro de casa gritando, já nu com uma 
faca na mão.
O homem teria atacado a esposa com golpes 
de faca no rosto e depois teria matado os três 
cachorros dela.
Ele foi capturado pela polícia e conduzido a 
delegacia da região. Não há informações do 
atual estado de saúde dela.
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Prefeitura de 
Japeri dá início 
a Campanha de 
Multivacinação

VACINA, RIO

Secretaria Municipal de 
Saúde do Rio Janeiro (SMS) 
deu início, nesta quarta-fei-
ra (23/08), à Campanha de 
Multivacinação para atua-
lização das cadernetas va-

cinais de meninas e meninos de zero a 14 
anos. A ação está integrada ao Vacina, Rio, 
uma grande mobilização intersetorial que 
engloba um conjunto de iniciativas para es-
timular a imunização dos cariocas de todas 
as idades e em todas as regiões da cidade. A 
campanha vai até 15 de setembro nas 238 sa-
las de vacinação do município.
– Nosso objetivo é conferir a caderneta de 
vacinação de 600 mil crianças com todas as 
equipes de saúde da família. São mais de 12 
mil profissionais envolvidos diretamente 
com a campanha que começa hoje. A gente 
tem a honra de ter o Ministério da Saúde 
nessa parceria e a Secretaria de Estado de 
Saúde. Hoje, avançamos nas nossas cober-
turas vacinais, e fica o recado para todos os 
pais que ainda não conferiram a caderneta 
vacinal: verifiquem se seus filhos estão com 
as vacinas de rotina em dia e procurem um 
dos 300 pontos de vacinação espalhados 
pela cidade do Rio de Janeiro ao longo das 
próximas duas semanas – disse o secretário 
municipal de Saúde, Daniel Soranz, duran-
te a abertura da campanha, no Super Cen-
tro Carioca de Vacinação.
A multivacinação tem como objetivo atua-
lizar as cadernetas de vacinação de crianças 
e adolescentes, de acordo com o calendário 
básico preconizado pelo Programa Nacio-
nal de Imunizações (PNI), aumentando a 
cobertura vacinal desse público e reduzin-
do assim o risco de transmissão de doenças 
imunopreveníveis. Serão cerca de 20 dife-
rentes vacinas disponíveis e a estimativa 
é de que mais de 1,1 milhão de crianças e 
adolescentes estejam elegíveis à atualização 
da caderneta. O Dia D da campanha será 
em 2 de setembro, um sábado, quando cen-
tenas de pontos extras de vacinação estarão 
espalhados por toda a cidade, para facilitar 
o acesso da população.
– Nós estamos aqui hoje iniciando a Cam-
panha de Multivacinação, em parceria com 
o município do Rio de Janeiro, para recupe-
rar as coberturas vacinais. O objetivo é que 
os pais tragam seus filhos, crianças e adoles-
centes menores de 14 anos, para que possa-
mos checar a situação vacinal de cada um 
e colocar as vacinas em dia. Existem pontos 
de vacinação em toda a cidade, tanto nas 
unidades de saúde quanto pontos volantes, 
onde as pessoas podem checar e atualizar a 
sua caderneta de vacinação. Vamos vacinar 
os nossos filhos, vamos vacinar as nossas 
crianças e os nossos adolescentes. Vacinação 
é vida! As vacinas oferecidas pelo SUS são 
seguras e o objetivo é proteger as famílias 

A Prefeitura de Japeri, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde (Semus), deu 
início nesta quarta-feira, (23), à Campa-
nha Nacional de Multivacinação. A ação 
vai acontecer em todas as unidades básicas 
de saúde com o objetivo de atender crian-
ças e adolescentes menores de 15 anos.
O Movimento Nacional pela Vacinação 
foi lançado em fevereiro pelo Governo 
Federal e busca evitar a reintrodução de 
doenças já eliminadas no Brasil, diante 
da queda das coberturas vacinais regis-
tradas nos últimos anos.
Para atualizar o calendário vacinal é 
preciso comparecer em uma unidade 
básica de saúde, no período de (23/08) a 
(15/09), das 8h às 16h30. Os documen-
tos necessários são: caderneta de vaci-
nação, ou comprovante de vacinação de 
Covid-19, cartão SUS ou CPF.
No sábado dia, (02/09), de 8h30 às 
16h30, vai acontecer o ‘Dia D’ da vaci-
nação em todas as unidades básicas de 
saúde e no Projeto Prefeitura em Mo-
vimento, que este mês estará no bairro 
Santa Terezinha. A gestão municipal 
disponibiliza ainda, nos finais de se-
mana, vacinação nos dois Centros de 
Especialidades de Engenheiro Pedreira 
e Japeri, que vão ocorrer em (26/8) e 
(09/09) das 9h às 13h. 

Prefeitura inicia campanha de multivacinação 
de meninas e meninos de zero a 14 anos

A
Centenas de pessoas compareceram nas atividades iniciais dos festejos de emancipação

– disse o diretor do Programa Nacional de 
Imunizações, Eder Giatti, também presente 
à abertura da campanha.
A SMS recomenda que pais e responsáveis 
levem aos postos a caderneta de vacinação 
da criança e do adolescente ou algum ou-
tro comprovante da situação vacinal, para 
que sejam avaliados pelas equipes de saú-
de e eventuais doses que não tenham sido 
feitas na época indicada possam ser apli-
cadas. As vacinas disponibilizadas serão 
BCG, Pentavalente, Pólio inativada (VIP), 
Pólio atenuada (VOPb), Pneumocócica 10, 
Meningocócica C, Meningocócica ACWY, 
Tríplice viral, Tetra viral, DTP, HPV e as 
contra febre amarela, hepatite B, hepatite 
A, rotavírus, varicela, influenza e covid-19 
(bivalente), entre outras. Caso haja indica-
ção, as vacinas necessárias para atualização 
poderão ser aplicadas simultaneamente.
A enfermeira Kelly Camargo, mãe da pe-
quena Lívia, de apenas 5 anos, está sempre 
atenta ao calendário vacinal e reforça com a 
filha a importância da vacinação.
– Ela só precisava fazer a terceira dose da 
covid-19, chorou um pouco, mas logo pas-
sou. Eu sempre procuro conscientizá-la so-
bre a importância da vacinação e da prote-
ção que ela representa. É uma picadinha e 
passa rapidinho. Agora, ela já está se diver-
tindo e adorando a presença do Zé Gotinha 
e das atrações disponíveis.
A vacinação poderá ser realizada nas 237 
unidades de Atenção Primária (clínicas 
da família e centros municipais de saúde), 
de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, e 
no Super Centro Carioca de Vacinação, 
em Botafogo, que funciona de domingo a 
domingo, das 8h às 22h. As unidades que 
funcionam com horário estendido e aos 
sábados podem ser consultadas na plata-
forma Onde Ser Atendido (prefeitura.rio/
ondeseratendido). Em caso de dúvidas, 
os pais ou responsáveis devem procurar 
a unidade de saúde mais próxima de sua 
residência para informação, orientação e 
avaliação clínica da criança.

Vacina, Rio une esforços
pela imunização

O Vacina, Rio é uma grande mobilização 
para incentivar a vacinação e recuperar as 
coberturas vacinais, que envolve diversos 
setores, como educação e transportes, e 
engloba diversas iniciativas para ampliar as 
coberturas de todos os cariocas, indepen-
dentemente da idade. Além da campanha 
de comunicação, as ações também contam 
com parcerias com diversos setores, públi-
co e privado, alcançando dessa forma dife-
rentes públicos em várias regiões da cidade. 
Uma das ações do Vacina, Rio é o Progra-
ma Vacina na Escola, lançado no dia 15 de 
agosto, que leva os imunizantes às crianças 
e adolescentes em quase 2 mil escolas e cre-
ches públicas e também para as particulares 
que desejarem participar. Com autorização 
dos pais, os alunos têm as cadernetas veri-
ficadas e, os que precisarem, são vacinados.
A SMS também faz buscas ativas das crian-
ças com vacinas atrasadas com o auxílio 
do GeoVacina Rio, uma ferramenta que 
permite georreferenciar a cobertura vaci-
nal das regiões da cidade e identificar até 
as localidades onde estão as crianças com 
situação vacinal em atraso. A partir do cru-
zamento dos dados dos prontuários eletrô-
nicos de cada unidade básica, o sistema ras-
treia as crianças com doses em atraso e gera 
um alerta para as equipes de saúde com o 
número do prontuário daquelas crianças. A 
partir disso, as equipes da Estratégia Saúde 
da Família (ESF) podem levantar no siste-
ma os prontuários e os endereços das resi-
dências das famílias, para fazer a atualiza-
ção das cadernetas de vacinação.
A Secretaria de Saúde também já realizou 
parcerias com as organizações de grandes 
eventos, concessionárias de transporte 
(Metrô e SuperVia), aeroportos, shoppin-
gs, clubes, universidades, entre outros, 
sempre com o intuito de levar as vacinas 
a locais de grande circulação de pessoas, 
ampliando a cobertura e a proteção da 
saúde da população carioca.
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AMPLIAÇÃO

ova Iguaçu poderá ter 
vinte e três cadeiras de 
vereadores. É que a Lei 
Orgânica nº 685/2023, 
de autoria do Poder 
Legislativo da cidade, 

foi votada e aprovada em primeira 
discussão durante sessão ordinária 
nesta quarta-feira (23). Atualmente 
Nova Iguaçu conta com onze cadeiras 
na Casa do Povo.
O aumento de cadeiras de vereadores 
na Câmara de Vereadores será, 

de acordo com a justificativa da 
lei, uma oportunidade de mais 
representatividade de mais bairros 
e distritos do município, algo que 
também era uma reivindicação de 
grupos militantes que defendiam o 
aumento de vagas na Casa. O texto altera 
o artigo de lei orgânica municipal que 
determina onze vereadores desde 2016.  
Agora, a lei segue para a segunda 
discussão, e se aprovada também 
nessa fase, irá a caminho da sansão do 
prefeito da cidade, Rogério Lisboa.

Câmara de vereadores aprova lei orgânica que 
altera número de cadeiras na Casa de 23 para 11

Show de Alok: Seop proibirá cercadinhos 
na areia de Copacabana; ambulantes que 

descumprirem medida terão licença cassada

N

Sindicato dos Metalúrgicos do Rio de Janeiro 
Representante dos Trabalhadores das Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas, de Informática, Material Elétrico e Eletrônico, Construção e Reparo 

Naval, Construção Pesada, Montagem, Construções e Instalações Elétricas, Construções e Instalações de Telefonia, Manutenção e 
Conservação de Elevadores, Material Bélico, Siderúrgicas, Construção, Reparação e Manutenção de Veículos e Refrigeração. 

 
Com atuação nos Municípios do Rio de Janeiro, Nova Iguaçu, Magé e Itaguaí. 

 
Fundado em 1º de maio de 1917 

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
 
 

Sindicato dos Metalúrgicos do Rio de Janeiro, representante dos Trabalhadores 
das Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas, de Informática, Material Elétrico e 
Eletrônico, Construção e Reparo Naval, Montagem de Estruturas Metálicas, 
Construções e Instalações Elétricas, Construções e Instalações de Telefonia, 
Manutenção e Conservação de Elevadores, Material Bélico, Fábricas de Ferro, 
Aço e seus Derivados, Construção, Reparação e Manutenção de Veículos e 
Refrigeração, com atuação nos Municípios do Rio de Janeiro, Nova Iguaçu, Magé 
e Itaguaí, entidade sindical de trabalhadores, por intermédio de sua diretoria, 
presidida por Melquizedeque Cordeiro Flôr, pelo presente EDITAL, faz a 
seguinte convocação: 

 
Nos termos do art. 22 do Estatuto Social, toda categoria profissional, os sócios e 
não-sócios representados por este Sindicato, que sejam ex-funcionários da 
empresa CIFERAL COMERCIO E INDUSTRIA S/A, que trabalharam entre junho 
de 1987 e fevereiro de 1989, que estejam, devidamente, listados no laudo pericial 
homologado no Processo Coletivo de 1992, que tramita na 26ª Vara do Trabalho, a 
comparecer na ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA a realizar-se na Sede do 
Sindicato, situada na Rua Ana Néri, nº 152, Benfica - Rio de Janeiro, RJ, CEP.: 
20.911-442, no dia 05 de setembro de 2023 às 18h em primeira convocação, e às 
18h30mim em segunda convocação, devendo o credor apresentar sua carteira 
de identidade e CTPS, para deliberação sobre as seguintes ordens do dia: 

1) Se concordam ou não com a proposta apresenta pela empresa CIFERAL 
com intuito de por fim ao processo. 

2) Autorização Coletiva Prévia para que o sindicato desconte honorários 
advocatícios. 

 
 

Atenção: Em caso de falecimento do credor, seus dependentes deverão 
apresentar documentação do falecido, bem como carta de concessão de beneficio 
do INSS  (Pensão por morte) e documento de todos os dependentes para 
posterior habilitação. 

 
 

Rio de Janeiro, 21 de agosto de 2023. 
 

 
Diretoria do Sindicato. 

 
 
 

Sede Central: Rua Ana Neri 152, Benfica, Rio de Janeiro, RJ, Cep 20911-442, telefone 3295-5050 
Subsede Nova Iguaçu: Rua. Iracema Soares Pereira Junqueira, 99, lojas 16 a 18 – Centro, telefone 3540-2256 

Subsede Itaguaí: Rua Nadir Antunes Ramalho, n 08, sala 05, Engenho - Itaguaí. Telefone 3781-5429 
www.metalurgicosrj.org.br - Email: presidenciasindimetalrio@gmail.com 

CNPJ 33.739.699/0001-65 – Cód Sindical 911.000.602.081.50-8 

A Secretaria de Ordem Pública (Seop) mapeou 
e notificou barraqueiros que serão impactados 
pelo show de Alok em comemoração ao 
centenário do Copacabana Palace neste sábado. 
Um alerta sobre a proibição de cercadinhos na 
faixa de areia da praia de Copacabana e Leme 
foi encaminhado, até o momento, para 15 
comerciantes. A Associação dos Barraqueiros 
também foi informada sobre a medida. A meta 
da prefeitura é, até sexta-feira, notificar todos 
os ambulantes e barraqueiros que possuem 
comércio na região antes do início do evento.
Uma força-tarefa da Coordenadoria de 
Controle Urbano, com 700 agentes, vai coibir 
qualquer irregularidade identificadas ao longo 
do evento. Desses, 158 vão atuar no trânsito.
As ações preventivas terão início na sexta-
feira, a partir das 19h. No sábado, os agentes 
farão rondas a partir das 12h.
— A formação de cercadinhos é absolutamente 
proibida nas areias. Nós teremos uma equipe 
de fiscalização atuando durante o show e 
faremos um trabalho preventivo na sexta-
feira. Eventualmente, aqueles que forem 
flagrados cometendo essa irregularidade, além 
de serem multados no momento, também 
sofrerão processo de cassação de licença, 
como já foi feito, inclusive, por ocasião das 
operações no réveillon. Além disso, a gente 
conta com a colaboração dos barraqueiros 
para cumprir as regras, focando sempre no 

bem-estar das pessoas que vão curtir o show 
e dos trabalhadores da região — afirmou o 
secretário da Seop, Brenno Carnevale.
No réveillon, barraqueiros cobraram até R$ 
700 por mesas e cadeiras na altura do Posto 
2, em Copacabana. Na ocasião, O EXTRA 
flagrou a ação dos ambulantes que ocupavam 
parte da faixa de areia e cobravam preços 
variados pelo uso do espaço. Somente o 
aluguel da cadeira, por exemplo, custava em 
média R$ 100. Os comerciantes envolvidos 
na ação tiveram a licença cassada. Foram 23 
profissionais no total, segundo a prefeitura.
O "show do século em Copacabana" — como 
está sendo chamada a apresentação do DJ Alok 
— vai ocupar as areias da famosa praia neste 
sábado, com público previsto de 1 milhão de 
pessoas. Nesta terça-feira, a prefeitura do Rio 
divulgou o esquema especial para o evento. 
As mudanças no bairro começam já na sexta-
feira, com proibição de estacionamento em 
vias de acesso à orla, na madrugada de sábado. 
O metrô vai operar em esquema especial até 
1h; e linhas de ônibus ganham reforço.
A preparação é para o evento de 100 anos do 
icônico hotel Copacabana Palace, celebrado 
no último dia 13. A música eletrônica ainda 
vai ganhar reforço do carnaval carioca, com 
120 ritmistas das 12 escolas de samba do 
Grupo Especial, que serão acompanhados 
por 12 casais de mestre-sala e porta-bandeira.
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AQUELE ABRAÇO !!!
>> SE LIGUEM NO RECADO DO INSTITUTO AYRTON SENNA: "No palco da educação, cada estu-
dante é o protagonista da sua própria história, guiando-se por sonhos, determinação e busca constante 
pelo conhecimento. Nossos passos em direção ao conhecimento ecoam a essência de Ayrton Senna 
(Foto: Instituto Ayrton Senna), que sempre se destacou por sua determinação. Assim como ele desafiava 
limites nas pistas, os estudantes desafiam a si mesmos a superar barreiras acadêmicas e pessoais. Dese-
jamos que cada livro lido, cada pergunta feita e cada meta alcançada se transformem em pilares sólidos 
para realização dos sonhos de cada criança, de cada jovem". Salve, salve, Ayrton Senna do Brasil! Aquele 
Abraço em todas e todos!!!

Espetáculo será atração do sábado, 26/08, no Sesc Madureira às quatro da tarde

Esta quinta, 24 de agosto de 2023, é dia de Prosa e 
Poesia no bairro Prata em Nova Iguaçu. E o setor de 
imprensa e marketing do Sarau PPP (Prata, Prosa e 
Poesia) não economizou pitadas de talento na pro-
dução do evento mensal sempre realizado na 'Praça 
do Barrinho'e com boa presença de público, canto-
res, cantoras e artistas diversos da cena cultural in-
dependente. "Nossas vitórias em editais de fomento 
da Cultura tem nos dado condições financeiras para 
o aperfeiçoamento do projeto em vertentes impor-
tantes como a logística e produção artística", cos-
tuma dizer o cantor, compositor, músico, escritor, 
poeta e produtor cultural, Vinicius Henrique, o VH, 
que tembém é um dos fundadores do PPP, ao lado 
do tio, escritor e poeta, Júnior da Prata, da irmã, Mi-
chelle Lopes, da prima, Thai Lopes, e Shirley Silva 
(ex-mulher de Júnior). A poetisa Shirley e Júnior 
começaram o movimento de criação acompanhado 
pelos demais. "O Prata, Prosa e Poesia é uma família 
e mantém essa marca até hoje", disse Shirley Silva, 
um tempo atrás, a esta Resenha Cultural & Cia.
"Será mais uma noitada de êxito", previu a Diva no 
início desta semana.
Para saber detalhes, quem são os convidados do sa-
rau de hoje, quinta, a hora que começa, o endereço 
certo, e quem será a personalidade homenageada 
deste agosto, basta o leitor/internauta dar zoom na 
foto-flyer publicada aqui na página. (Crédito: PPP/
Departamento de Design Gráfico). Bastante divul-
gado pela produção nas redes sociais o sarau tem 
tudo para ser sucesso, mais uma vez.    

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

“Will Will conta Benjamin de Oliveira” resgata
história do primeiro palhaço negro brasileiro

Considerada primeira-dama do 
PPP, Shirley Silva aposta em mais 
uma noite de sucesso do evento 

(Foto: Divulgação)

Projeto ‘Canta Belford Roxo’ tem Elymar Santos como primeira atração

6

espetáculo “Will Will conta 
Benjamin de Oliveira”, que 
rememora a trajetória do 
primeiro palhaço negro do 
País a partir do olhar de ou-
tro palhaço negro dos dias 

atuais, será apresentado no próximo sábado 
(26/08), às 16h, no Sesc Madureira, na Zona 
Norte do Rio. Os ingressos a preços populares 
(R$ 5 a R$ 10) já estão à venda na unidade.
Benjamim Oliveira nasceu em 1870, na 
zona rural de Pará de Minas (MG). Filho 
de escravos, teve uma infância sofrida, com 
constantes agressões do pai. Aos 12 anos, 
viu um circo na Praça Francisco Torquato 
e decidiu fugir com a trupe. Viajou com o 
Circo Sotero pelo sertão mineiro e fez de 
tudo um pouco embaixo da lona.  
O artista se tornou palhaço por acaso, de-
pois que um profissional não conseguiu 
se apresentar no circo. Segundo relatos, 
Benjamin pintava o rosto de branco como 
forma de evitar o preconceito e a rejeição 
do público às suas apresentações. Além de 
palhaço, ele também foi cantor, diretor, 
ator, dançarino e compositor.  
Oliveira é reconhecido como um dos res-

ponsáveis pela sistematização e difusão do 
circo-teatro no Brasil, mesclando o ambiente 
e técnicas circenses com adaptações de clássi-
cos da dramaturgia. Em 2020, a Acadêmicos 
do Salgueiro transformou a história dele no 
enredo “O Rei Negro do Picadeiro”. O artista 
morreu em 1954, no Rio de Janeiro.  
Tendo como fio condutor a trajetória de 
Benjamim, o espetáculo em cartaz no Sesc 
RJ faz uma discussão racial sobre o Brasil 
de ontem e de hoje, a partir do protagonista 
e seu contemporâneo, o palhaço Will Will, 
e de outras figuras negras. A obra, que mis-
tura teatro, música, números circenses e 
contação de história é fruto de uma pesqui-
sa de três anos do ator e palhaço Wildson 
França sobre seu ancestral. 
A direção é de Tatiana Henrique e a prepara-
ção corporal de Reinaldo Junior. Kalebe Nasci-
mento assina a direção musical e Gyselle Cruz 
e Maiana Santos, a produção. O espetáculo foi 
contemplado pelo Edital de Cultural Sesc RJ 
Pulsar e está em circulação pelas unidades da 
instituição no estado. Confira a programação 
completa na página sescrio.org.br.  
O Sesc Madureira fica na Rua Ewbank da 
Câmara, 90. A classificação é Livre.

O Artista mineiro que revolucionou a trajetó-
ria do circo-teatro no País será representa-
do pelo ator e palhaço Wildson França 

Dia de cantar, declamar, 
bater papo, sonhar e 

homenagear no Sarau 
Prata, Prosa e Poesia 

em Nova Iguaçu

Cantor se apresentará na praça do bairro Helió-
polis nesta sexta-feira (Foto: Internet/Divulgação)

Samuel Messias e Misaías Oliveira. O pro-
jeto seguirá até 31 de dezembro levando 
entretenimento à população.
Empolgado com o sucesso do primeiro 
show do “Canta Belford Roxo”, realiza-
do no Roseiral, o secretário de Cultura 
de Belford Roxo, Robson Sarmento, está 
otimista para o show de Elymar. “Creio 
que também teremos público numeroso, 
pois Elymar Santos é um cantor popular. 
Além disso, a praça de Heliópolis já é um 
point tradicional e bem familiar. A Pre-
feitura tem a missão de levar diversão às 
pessoas e o projeto “Canta Belford Roxo” 
colabora para que isso aconteça”, avaliou 
Robson Sarmento, conhecido popular-
mente por 'Amigo Binho'.

O cantor Elymar Santos será a principal 
atração do projeto “Canta Belford Roxo”, 
que será realizado na  sexta, (25/08), a partir 
das 19h, na Praça de Heliópolis. Elymar in-
terpretará diversos sucessos de sua carreira 

como, “Taras e Manias”, “Escancarando de 
Vez” e “É Gostoso te Amar”, entre outros. 
A primeira edição do “Canta Belford Roxo” 
foi na semana passada, no bairro Roseiral, 
com os cantores gospel Gisele Nascimento, 
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

Sucesso na internet e destaque 
nos festivais de Lisboa, o cantor 
e compositor brasileiro Wagner 
Luther está de volta ao Brasil 
após uma temporada de muita 
produção em Portugal. O artis-
ta libera nesta quarta-feira, 16 
de agosto, seu mais novo álbum 

“Lados”, produzido e gravado nas terras lusitânias. 
Com 10 faixas, sendo duas inéditas, o projeto chega 
ainda com clipe para o single “Você que Luther”.
Composta pelo próprio artista e produzida pelos 
renomados portugueses de Rennan e Iccarus- que 
assina a produção das demais faixas do álbum com 
grandes parcerias-, “Você que Luther” é uma liçao 
para o próprio Wagner e todos os ouvintes de que 
podemos ser quem realmente somos, sem medos 
e amarras. “Eu não preciso que você me aprove, 
se você não entendeu tem cole, a fila andou tá se 
achando top?”, afirma trecho da canção.
Luís Rua, diretor da CNN Portugal, dirigiu todos 
os clipes do projeto se aproveitando da esfera por-
tuguesa e trazendo as ruas típicas, cenários conhe-

cidos e locais marcantes de Lisboa para dentro da 
história de cada canção.
Com nove anos de carreira e dois álbuns de estúdios 
gravados, Wagner Luther já soma mais de 5 milhões 
streams nas plataformas digitais. Agora, o artista 
segue com uma série de lançamentos e, após um 
ano de estudos na Irlanda e Portugal- onde gravou 
seus mais recenets singles- , volta a se apresentar 
nos palcos das melhores festas do Brasil esbanjando 
talento, atitude, carisma e um set list “top Hits” que 
promete momentos mágicos únicos de nostálgicos 
a atuais.
Confira abaixo o faixa a faixa descritivo pelo pró-
prio Wagner Luther do projeto:

“Bate Forte – Tic Tic Tac”
Eu sempre começo a história contando que eu fui 
fecundado (feito) made in Amazon. Meu pai e mi-
nha mãe se conheceram lá, ela estudava e trabalha-
va e ele, que é 10 anos mais velho, trabalhava pela 
região norte.
Conectando com a música FAIXA 1 “Bate Forte – 
Tic Tic Tac”, essa canção veio ser meu “Reenvolver”.

Atualmente com 30 anos de idade, Laris-
sa de Macedo Machado, ou popularmente 
conhecida como "Anitta", dona de diversos 
prêmios notáveis e a primeira brasileira in-
dicada a uma das categoriaa principais do 
Grammy Awards como Artista Revelação, 
teve os holofotes virados para si mesma no-
vamente após especulações sobre os novos 
hits do seu mais novo projeto.
Com o lançamento do primeiro single do 
seu novo projeto "Funk Rave", Anitta afir-
ma que seu próximo álbum já está pronto, 

porém ainda não revelou o nome e nem sua 
data de estreia. A cantora disse que possui 
mais de 40 músicas prontas e dessa vez de-
cide tudo o que irá colocar no álbum, já que 
se diz apaixonada por tudo.
Após especulções sobre os hits e o resultado 
do primeiro single do projeto, a expectativa e a 
empolgação dos fãs com o resultado estão mui-
to altas. Podemos apostar em uma nova fase da 
artista, mas sem deixar passar suas caracterís-
ticas vistas no início que encantaram e ainda 
encantam uma geração de fãs pelo mundo.

O cantor Moyráah está antecipando a abertura da 
agenda de shows devido à calorosa aceitação do 
público em suas apresentações em programas de 
auditório e podcasts. Isso demonstra o quanto o 
seu talento e estilo musical estão sendo apreciados 
e ganhando visibilidade.
O jovem cantor recentemente ganhou destaque em 
diversos portais por ter rompido a mentoria com uma 
empresária famosa, optando por gerenciar sua própria 
carreira. Ele ressalta que cantar e dançar são apenas o 
produto final de um trabalho estratégico e dedicado ao 
crescimento profissional.
É notável a quantidade de esforço e colaboração nos 
bastidores, envolvendo parceiros em áreas como pro-
dução musical, audiovisual, fotografia e assessoria. 
Isso reflete a complexidade do mundo artístico e a 
importância de uma gestão cuidadosa para o sucesso.
É admirável ver como o cantor e empresário Moyráah 
está focado na execução de seu trabalho, consideran-
do que já passou da fase dos sonhos para se concen-

trar nos processos práticos.
Sua determinação em "não é sobre sonhar, é sobre rea-
lizar" demonstra sua abordagem comprometida.
Sendo pioneiro no estilo Eletrofunk no Brasil, seu 
primeiro sucesso "Acaba não" tem enlouquecido o pú-
blico nos programas de auditório. A apresentadora do 
programa Temperando o papo Hariane Fonseca, do 
canal SBT VTV, dançou demais a música do artista e 
disse "Moyráah você é pura luz, eu sinto isso".
Isso o levou a antecipar a agenda de shows para se-
tembro, com datas já fechadas em várias boates e casas 
noturnas pelo país.
Além disso, ele está lançando seu segundo single, in-
titulado de forma tão polêmica quanto ele próprio: 
"Vem sentir a minha Trend", acompanhado de um 
novo videoclipe. Isso mostra sua ousadia e capacidade 
de causar impacto com sua música e imagem.
Moyráah segue divulgando tudo nas suas redes sociais 
que cresce na velocidade da carreira do artista. Insta-
gram e YouTube: @moyraah.oficial

Revelação do POP Amazônico, Wagner Luther
lança álbum “Lados” gravado nas terras lusitanas

É interessante ver artistas explorando novos gêneros
musicais e sendo reconhecidos pelo seu trabalho único.

Professor Renan , então subsecretário de Meio Am-
biente do município de Queimados, agora ocupará 
a subsecretaria de Educação. 
Um dos nomes importantes do governo e para mui-
tos o menino prodígio do Prefeito queimadense, 
Renan Henrique é professor de carreira, formado 
nas disciplinas de biologia e química, agora atua-
rá na pasta da Educação queimadense. Apesar de 
muito jovem, professor Renan possui grande expe-
riência e vivência na área da Educação. Isso faz com 
que a parceria juventude e vivência ajude bastante 
no desenvolvimento das ações educacionais do mu-
nicípio de Queimados-RJ.

MUDANÇA IMPORTANTE E PONTUAL 
NO GOVERNO GLAUCO KAIZER 

Agora é a vez da Baixada!!! A diretora mais amada do 
Brasil tá chegando em Nova Iguaçu! Anote aí: 08/09 
(sexta) às 20h! Venha se divertir com a reunião mais 
esperada do ano. E atenção galera da Appai, tem in-
gresso no portal. Única apresentação!!! Te espero/
Teatro Nova Iguaçu.

A DIRETORA NO 
TEATRO NOVA IGUAÇU

Álbum em lançamento

S
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Fluminense anunciou nes-
ta quarta-feira que o late-
ral-esquerdo Marcelo so-
freu uma lesão no músculo 
anterior da coxa esquerda. 
O veterano já iniciou trata-

mento para se recuperar. O jogador, de 35 
anos, sentiu a região durante o jogo contra 
o América-MG, no último sábado, sendo 
substituído no início do primeiro tempo, 
por Diogo Barbosa.
Com isso, o lateral, que está suspenso dos 
próximos dois jogos contra o Olimpia, pe-

las quartas de final da Libertadores, não 
deverá entrar em campo também contra o 
Athletico-PR, no domingo, pelo Brasileiro. 
A expectativa é que ele retorne para o jogo 
contra o Fortaleza, no dia 3 de setembro, 
em Volta Redonda.
Esta foi a segunda lesão muscular que Mar-
celo sofreu em sua segunda passagem pelo 
Fluminense. Antes, o veterano teve uma 
contusão na panturrilha direita e foi desfal-
que em alguns jogos. Contratado em 2023, 
o veterano atuou em 18 partidas e fez um 
gol pelo clube carioca na atual temporada.

Para analisar o Botafogo que enfrentou o 
Defensa y Justicia ontem, no Nilton San-
tos, pela Sul-Americana, é preciso lembrar 
que há dois times quase que inteiramente 
distintos no clube. Um é o que disputa o 
Brasileirão, focado, intenso, veloz e extre-
mamente obediente taticamente. Outro é o 
da Sul-Americana, um pouco mais descon-
centrado, sem muitos brilhos individuais e 
com pouca intensidade, ainda que também 
bom tecnicamente. Foi esse que empatou 
em 1 a 1 com os argentinos.
Ruim para o Botafogo, o empate não traduz 
completamente o que foi a partida. Embora 
tenha tido desempenho bem abaixo do que 
costuma apresentar no Brasileirão, esse não foi 
o pior jogo do alvinegro na Sul-Americana.
Com o resultado, o Botafogo irá para Buenos 
Aires, na próxima quarta-feira, precisando 
de uma vitória para avançar para as semifi-
nais sem a necessidade de uma disputa por 
pênaltis, o que acontecerá em caso de novo 
empate. Antes, no domingo, o alvinegro en-
frenta o Bahia, às 16h, pelo Brasileirão.

Levando em consideração o que o Botafogo 
tem apresentado na Sul-Americana desde o 
início da competição, o primeiro tempo não 
foi ruim. Mesmo que somente com Cuesta 
de titular no quinteto defensivo, o time não 
sofreu atrás, e na frente contou com boas 
movimentações de Gabriel Pires, Victor Sá, 
Lucas Fernandes e Matheus Nascimento. Os 
dois últimos, inclusive, tiveram as melhores 
chances da primeira etapa.

Lage pede apoio
Primeiro, Matheus Nascimento roubou bola 
após pressão no ataque, deu bonito drible, 
mas finalizou em cima do goleiro Bologna. 
Depois, Nascimento escorou passe de JP e 
Lucas Fernandes finalizou mal, para mais 
uma defesa do goleiro adversário.
Ainda com o 0 a 0, Bruno Lage voltou do 
intervalo com Diego Costa e Luis Henrique 
no ataque. Nos primeiros dez minutos, as al-
terações não surtiram o efeito desejado. Mas 
quando os argentinos ensaiavam uma pres-
são maior, o alvinegro chegou ao gol: Tchê 

Tchê, que atuou como meia direita, recebeu 
passe de Diego Costa e cruzou na medida 
para Gabriel Pires cabecear certeiro.
O meia foi uma aposta de Bruno Lage de-
pois de passar três meses fora por lesão na 
panturrilha esquerda. A dupla foi campeã 
portuguesa no Benfica, em 2021.
Após o gol, Bruno demonstrou chateação 
com alguns torcedores que estavam atrás 
do banco de reservas. O treinador gesticu-
lou pedindo apoio ao time e depois apon-
tou para si e para o campo, reforçando que 
ele é quem faz as escolhas.
O alvinegro chegou a ter oportunidade de 
ampliar após bela jogada individual de Luis 
Henrique. Mas voltou a demonstrar a mes-
ma falta de concentração de outros jogos 
na Sul-Americana e acabou punido.
Após finalização de fora da área, Gatito fa-
lhou e espalmou pra frente. Tripichio chu-
tou no rebote, o goleiro paraguaio defen-
deu, mas a bola bateu em Cuesta e voltou 
para Tripichio empurrar para o gol. Lam-
bança alvinegra e 1 a 1 no placar final.

Mesquita vive um momento crítico na 
Taça das Favelas. Sebinho-Vila Norma 
que representa o município na com-
petição empatou no último domingo 
e agora busca a vitória e torce por um 
tropeço de outro participante. Só assim 
o time segue sua trajetória em busca 
do título. Mas toda a comunidade de 
Rocha Sobrinho espera ansiosa a data 
para a convocação da torcida para estar 
presente nesse grande dia.

O diretor, Juninho do Mercado está reu-
nindo todos os amigos para esse dia tão 
esperado. "Agora é tudo ou nada. Preci-
samos, antes de tudo de muita fé. É pos-
sível, mas muito difícil acontecer. Sempre 
confiei na força dessa torcida maravi-
lhosa e sei que vamos chegar. Convoco 
a todos para estar presentes. Agora é só 
aguardar a data desse grande jogo. Va-
mos fazer história." Desabafou, o entu-
siasmado diretor, Juninho do Mercado.

Fluminense divulga lesão muscular
na coxa esquerda de Marcelo

Botafogo sofre gol na reta final após falha de Gatito
e empata nas quartas da Sul-Americana

Taça das Favelas:  Só a vitória mantém Sebinho-Vila Norma com chance de classificação

Jogador, de 35 anos, se machucou contra o América-MG

Marcelo, lateral-esquerdo do Fluminiense - Foto: Mailson Santana / Fluminense

O

Gabriel Pires, autor do gol do Botafogo contra 
o Defensa y Justicia — Foto: Vítor Silva


